



Oscar Eduardo Guillén Sánchez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura

Antropología médica II

PASIÓN POR EDUCAR

2°

“B”

Comitán de Domínguez Chiapas a 13 de marzo del 2023.

Oscar Guillén

Historia, Antropología y Medicina.

El departamento de historia y filosofía de la medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México cumple 50 años, tiempo que ha dedicado al estudio de la historia de la medicina y la promoción al humanismo entre estudiantes, profesores y profesionales de la salud. El resultado de la investigación en el departamento de historia de la medicina revela cómo se ha conceptualizado la enfermedad y las prácticas médicas a lo largo del tiempo para la construcción de una identidad. Se ha hecho posible crear conciencia de la razón de ser de prácticas tradicionales que persisten en la actualidad para la curación de enfermedades y comprender la visión que tiene ciertos grupos sociales, pacientes y sus familiares e incluso médicos. Este número de revistas médicas representa ejemplos de investigaciones históricas, en el área de la medicina realizadas en los últimos años, que confirman la presencia de ciertas enfermedades en la época prehispánica, el modo conceptual y relacionarlo con el poder sobrenatural y de prácticas médicas. Los autores reconocen como debilidad el principio de incertidumbre, dado que en sentido escrito

Oscar Guillén

El Ser Médico.

¿Que es ser medico?, El ser medico no solo es tratar enfermedades, es aquel que debe de acompañar al paciente en cada momento de la enfermedad, el medico no solo se dedicara a la medicina, debera de ser investigador, tendra que saber de otras areas que no sea medicina para asi poder comprender al ser humano. El medico debera de buscar la excelencia como dice Carlos Jimenez Diaz, para poder dar un buen trato al paciente, intentando ganar la confianza mediante de empatia y el escuchar.

El médico necesitara un compromiso hacia su carrera, comprometerse consigo mismo de no generar mas daños, buscar soluciones ante una enfermedad, dar opciones, esto es lo que generara la confianza con el paciente, que se sienta apoyado y escuchado. El paciente no debe de saber terminar medicar, son los primeros errores que comete el medico, se debe dar explicaciones sencillas para que se pueda ir con un problema resuelto, no con mas dudas, es aqui donde estan los valores del médico para que asi pueda ser un buen médico.

Herreros, B (2017). Ser Médico. España
Instituto de ética Clínica, Francisco Vallés

Oscar Guillén.

Nace la antropología Médica

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

En México el interés por la reflexión sobre la enfermedad y el accidente desde la perspectiva socio-cultural también toma cuerpo en la segunda guerra mundial, pero su ascendente queda reducido a los antropólogos y en cierta medida, a los epidemiólogos. La antropología no escapa a esta manera un tanto apresurada de reorganizar conocimientos viejos para sistematizarlos en una nueva etimología comprometida con el estudio del hombre. Se puede afirmar que la antropología en su vertiente etnológica nace en 1547 con las investigaciones afanosas de Bernardino de Sahagún, cuando compila en idioma vernáculo el tratado de la retórica y filosofía moral y teología de la gente. El interés de los pioneros, tanto en etnología como la lingüística, se concentra en el campo controvertido de la religión y los propósitos que les mueven a conocer las prácticas y creencias indígenas sobre lo preternatural van dirigidas a facilitar la innovación del cristianismo y a consolidar al dominio colonial. El ámbito de la antropología a los pueblos agrarios por ser el campo del conocimiento que desamparan los historiadores a quienes ceñían las fabulosas hazañas de descubridores y conquistadores.

Oscar Goñán.

Conceptión Mágica - religiosa de la Medicina en la América Prehispánica.

La concepción cosmogónica Precolumbina - respecto al origen y el destino del hombre - les permitió tener una interpretación característica del tiempo y el espacio; estas ideas influyeron en su vida social y religiosas. La Magia apareció simultáneamente al deseo de influir sobre los fenómenos sobrenaturales, con el correr del tiempo se insertó en un sistema animista. La teología prehispánica era panteísta y politeísta, a través de la espiritualidad del medio natural circundante; en ese contexto, vinculaban los cataclismos y las enfermedades con el poder de sus "apus". Los Incas tenían una concepción tripartida del universo: El mundo divino de los dioses, el mundo presente habitado por el hombre y el mundo subterráneo de los muertos. Estos mundos según se creencia estaban interrelacionados.

Los aztecas distribuían el universo a lo largo de un eje vertical con 2 polos, uno ubicado en el piso trece del cielo y otro en el miclán, en la región novena del Inframundo. La Organización del cosmos maya era presentada por cinco árboles sagrados y sus respectivas divinidades que conectaban

Oscar Guillen.

Importancia de la antropología de la carrera de medicina.

Es importante reconocer al hombre como un todo único, resalta relevante lo expresado por Martínez en la teoría biocognitiva donde se reafirma la necesidad de estudiar al ser humano en su inseparable proceso de mente - cuerpo - cultura. Es importante reconocer que lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural son factores decisivos en la evolución de la humanidad; los procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos se encuentran constantemente bajo la influencia de los socioculturales. Es importante formar profesionales con una adecuada y actualizada competencia Científico-técnica, de calidades humanas, que favorezcan la relación médico - paciente, además de ser capaces de analizar los problemas profesionales con una visión integral, buscar soluciones, aplicarlas y asumir responsabilidades sociales; todo ello en completo contexto sociocultural y económico, bajo la influencia del desarrollo vertiginoso de la tecnología, con el fin de la medicina que tiene el objetivo de Promover, Prevenir, restaurar y rehabilitar la salud de la humanidad. Es importante la Permeación

Bibliografía

Herreros, B. (2017). *Ser Médico* . España: Instituto de Ética Clínica Francisco Vallés .

Larrañaga, F. E. (2009). Historia, antropología y medicina . *instituto Mexicano del seguro social* , 233-235.

Velarde, ò. F. (2012). Concepcion magico-religiosa de la medicina en la america prehispanica. *Organo oficial de difusion cientifica del colegio medico del peru* , 121-127.

S.G.A (1995) Nace la antropología, Programa de salud en la situación intercultural pág. 13-37

Dra. Odalis Querts Méndez, D.C (octubre del 2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del medico general, Scielo VOL. 17